

OPINIÓN

UNA ATMÓSFERA SOCIAL INSOPORTABLE

EL ENVÉS

JOSÉ CARLOS GARCÍA FAJARDO
PROFESOR EMÉRITO
LA UCM



Cómo extrañarse del malestar social que avanza como una marea y que amenaza con reventarlo todo ya que se extiende la conciencia de que no tenemos nada que perder que no nos hayan arrebatado antes?

En España estamos viviendo una situación de malestar creciente, angustiada y que puede explotar por desesperación insoportable. No valen parches ni retóricas gubernamentales. Los políticos ocupan el lugar que antes tenían los terroristas en la lista de las más grandes preocupaciones de los ciudadanos. Van a la par de los banqueros y de los lobbies financieros que actúan

religiones como integrantes de las diversas culturas.

Vivimos un ambiente de desazón, hambre y desolación de millones de ciudadanos ante el silencio de gobernantes que se descalifican mutuamente, mientras el paro supera los cinco millones y más de 500.000 familias sobreviven sin uno solo de sus miembros con trabajo fijo.

Y lo que parece una pesadilla, en un país que se contaba entre los diez más desarrollados del mundo y con una economía floreciente, se ha pinchado esa burbuja inmobiliaria y financiera que muchos veníamos denunciando. Nadie se hace responsable ni es llevado ante los tribunales para que rindan cuentas y paguen por su depredación y malversación enloquecidas.

Pero no podemos venirnos abajo al contemplar un mundo al revés en una atmósfera de locura en la que pretenden que

ranza podemos compartir un texto que pueda animarnos a arrimar el hombro para hacer que cada día, cada minuto se llenen de sentido porque no hemos podido haber nacido para padecer y contemplar tanta injusticia de muerte.

Porque muere lentamente quien se transforma en esclavo de la rutina, repitiendo los mismos trayectos, no se arriesga a abrirse a nuevos horizontes y no le habla a quien no conoce. Quien no se acepta como es y no actúa en consecuencia, prefiere lo ya conocido aunque mezquino a un remolino de emociones, de esas que rescatan el brillo de los ojos, transforman en sonrisas los bostezos, y en oportunidades los problemas.

El que no se atreve a cambiar de rumbo cuando está infeliz en el trabajo, quien no arriesga lo cierto por lo incierto para ir detrás de ese sueño que



bajo la etiqueta de *mercados*.

Los medios de comunicación nos desconciertan: estafas de millones que huyen a paraísos fiscales; personas tenidas por respetables que mienten ante los tribunales; instituciones religiosas, militares y garantes del orden público que especulan con dinero negro; clérigos que, en un Estado que garantiza la libertad de conciencia, reciben millones de euros al año de los presupuestos del Estado, incapaces de obtener la financiación de sus fieles.

Pretenden imponer sus creencias en las escuelas con cargo al Erario e impartidas por quienes no han superado las pruebas a las que se someten todos los docentes ante tribunales imparciales. Son designados por los obispos, pero pagados por el Estado. Las religiones deben aprenderse en los templos o en los hogares. Es conveniente que en los colegios se imparta Historia o Fenomenología de las

“todo vale” con tal de que produzca beneficios para unos pocos, a costa de la pobreza de la inmensa mayoría.

Lo inimaginable hasta ahora, el espectro de la pobreza alcanza ya a cientos de miles de personas de clase media, que hacen cola ante comedores y centros de reparto de alimentos de organizaciones de la sociedad civil. O que van por las noches a rebuscar en los contenedores de desperdicios de los grandes supermercados.

Crecen la pobreza, la desigualdad, la marginación y la exclusión. Se mantienen los presupuestos para armamento, se vulneran derechos humanos fundamentales y se privilegian las relaciones con regímenes políticos que mantienen la pena de muerte, la tortura como sistema y la injusticia social como método.

Para que no nos arrastre la desilusión y se apague la espe-

lo desvela. Quien no se permite alguna vez huir de los consejos sensatos. Quien no viaja, no lee, quien no oye música, quien no es amable consigo mismo. Quien destruye su amor propio sin reconducirlo hacia horizontes de armonía, quien no se deja ayudar. Quien pasa los días quejándose de su mala suerte o de la lluvia incesante o que no se atreve a preguntar sobre un tema que desconoce o no comparte lo que sabe. Quien no comparte sus emociones, alegrías y tristezas, no confía, no lo intenta, no trata de superarse o no aprende de las piedras del camino de la vida, quien no ama y se deja amar.

Evitemos esta muerte silenciosa y aburrida, recordando que estar vivo exige un esfuerzo mayor que el simple hecho de respirar. Pero que, al fin, nos reconcilia con la vida. ■

fajardocs@solidarios.org.es

EL ADELANTO

Los problemas de la ciudad

LAS CLAVES

EL COPAGO DE LOS FÁRMACOS

Los ciudadanos pagan desde ayer más dinero por los fármacos que les receta su médico. La entrada en vigor del copago farmacéutico obliga a los usuarios en situación laboral activa a pagar entre un 40 y un 60 por ciento del coste del medicamento, según su renta, y a los pensionistas un 10 por ciento, con un tope máximo de 8, 18 o 60 euros al mes, según sus ingresos. Solo los perceptores de pensiones no contributivas y los parados sin prestaciones podrán tener acceso gratuito a los medicamentos. Un sistema que persigue ahorrar en la factura farmacéutica que paga el Estado a través de las autonomías, y que en sus inicios puede tener algunas incidencias. ■

LAS EMPRESAS TECNOLÓGICAS Y SU BONANZA

Hay un ejemplo de prosperidad y crecimiento económico en medio de la crisis. Y lo hay en Castilla y León, representado por el conjunto de empresas tecnológicas que conforman un conglomerado superior a las 800 sociedades. En la Comunidad emplean a cerca de 17.000 personas, una cifra que demuestra que la creación de empleo sí es posible. La fórmula secreta de este sector se ha basado a lo largo de los últimos años en un crecimiento que ha partido de cero y en una severa y acertada adaptación a las necesidades del momento. Sin duda, un ejemplo para el resto de empresas. ■

RANKING



ACTIVIDADES. La Consejería de Educación ha habilitado un nuevo apartado en su página web, *Verano Olímpico 2012*, con diferentes actividades relacionadas con ámbitos como la naturaleza o el inglés, de forma que los escolares repasen conocimientos. ■



SANTA MARTA. El Ayuntamiento destinará 140.000 euros a inversiones y 22.000 euros a políticas de fomento del empleo. Entre las obras contarán con un plan de optimización de energía o el cambio de la bomba de saneamiento de la avenida de la Serna. ■



BAJO TORMES. La ermita de Villaseco de los Reyes acogió el primer encuentro mercado, un recorrido de sabores y saberes a través de los productos de los recursos de la tierra, en una apuesta por el medio rural que llega de la mano del proyecto *De Mayor a Menor*. ■



ESPAÑA. La Selección española de fútbol ganó ayer su tercer campeonato de Europa y se convirtió en el primer equipo que consigue ganar dos Eurocopas y un Mundial de forma consecutiva. España derrotó a Italia por cuatro goles a cero. ■



Publicaciones Regionales S.A.

Director General: Rubén Blanco Nieto
Director: Félix Ángel Carreras Álvarez
Redacción, Administración y Publicidad:
Gran Vía, 56. Salamanca 37001.
Teléf.: 923 100 599. Fax Redacción: 923 28 02 61.
Fax Administración y Publicidad: 923: 28 02 60

EL ADELANTO

DE SALAMANCA

aede AMMC

© Prohibida toda reproducción a los efectos del artículo 32, 1, párrafo segundo, de la Ley de Propiedad Intelectual.

Redactores jefes: Isidro L. Serrano y Ana Redondo. **Deportes:** Juanjo González
Fin de semana: Rosana Hernández. **Jefe de Preimpresión:** Félix González. **Jefa de Publicidad:** Conchi Sánchez. **Jefe de Administración:** Eduardo Sánchez. **Depósito Legal:** S.2-1958. **Web de El Adelanto:** www.eladelanto.com. **E-mail:** eladelanto@eladelanto.com.
Local: salamanca@eladelanto.com. **Provincia:** provincia@eladelanto.com. **Castilla y León:** cyla@eladelanto.com. **Campo:** campo@eladelanto.com. **Deportes:** deportes@eladelanto.com.
Cultura: cultura@eladelanto.com. **Toros:** toros@eladelanto.com. **Suplementos:** suplementos@eladelanto.com. **Publicidad:** publicidad@eladelanto.com. **Corresponsalías:** Peñaranda (667 129427); Guijuelo (667 129480); Alba y Santa Marta (607 049369); Ciudad Rodrigo (667 129428); Béjar (667 129411); Sierra de Francia (667 129471), Ledesma y Vitigudino (663 200431).